

令和5年度 9月発行 第5号

霧島市立小浜小学校

小浜の風



URL <http://www.mct.ne.jp/users/obamasho/>

☎ 42-0501 FAX 42-0518



### 実り多い二学期とするために

校長 白田 実

長い夏休みが終わり、二学期が始まりました。夏休みは、カヌー体験事業や夏祭り・六月灯などの行事に子供たちが主体的に関わり、大きな自信につながったのではないのでしょうか。

さて、学校では夏休み中に一学期の子供たちの様子や学校の教育活動の実態をまとめ、必要な課題や課題解決に向けて二学期から取り組むべき改善策について検討しました。

#### 学力向上に向けて

4月に6年生を対象に行われた学力調査の結果は国語・算数ともに全国平均を上回ることができました。しかし、2～6年生を対象として実施したNRT標準学力検査では、ほとんどの児童が自分の能力に応じた力あるいはそれ以上の力を発揮できているものの、自分の力を十分に発揮できていない子供たちもいることが明らかになりました。

個別最適な学び、協働的な学びの更なる充実をめざし、研究授業を通して授業改善を図っていきます。

#### 自尊感情を高める取組の推進

「将来の夢や目標がある」と回答した子供は96.3%でした。また、「自分には、自分なりのよいところがある」と回答した子供は77.8%（「ある」33.3%、「どちらかと言えばある」44.5%）でした。

子供たちが主体的に目的をもって学ぶ場を今まで以上に意識して設定することで、全ての学習活動が将来につながってい

ることをイメージさせ、自分のよさに気付かせることができるよう努めていきます。

#### 健康的で安全・安心な学校づくり

「学校体育の授業を除いて運動やスポーツを1日30分以上している」と回答した子供は81.5%でした。また、虫歯治療については、まだ治療が終わっていない子供の割合も高い状況です。

体力づくりについては、体力テストの結果を自己分析し、遊具や体力づくりカード等を活用しながら、一人一人が自分の興味・関心に合わせた体力づくりに励むことができるよう支援していきます。また、みんなで取り組むことの楽しさや記録を更新することの楽しさを味わうことができるよう、行事の工夫や計画的・継続的な体力づくりの推進に努めていきます。

歯の健康維持については、今後も治療の呼びかけを継続していきます。また、継続的な歯磨き指導を通じて虫歯を作らないことの大切さに気付かせ、丁寧に歯を磨く習慣づけも心がけていきます。保護者の皆様におかれましても、御家庭でも御指導いただきますようお願いいたします。

子供たちへのアンケート調査の結果で、「学校は楽しい」と回答した児童は81.5%「学校はどちらかと言えば楽しい」と回答した児童は14.8%でした。

二学期は、運動会や学習発表会、授業参観や県民週間等、子供たちの学習活動を見ていただける機会がたくさんあります。保護者の皆様方、地域の皆様方におかれましても、ぜひ学校にお越しいただき、子供たちがよりよく成長していく姿と一緒に楽しんでいただければ幸いです。

#### 9月の生活目標

さっさと行動しよう

#### 9月の保健目標

しっかり運動をして十分な栄養をとろう

## 9月～10月中旬の主な行事

- 1日(金) 始業式
- 5日(火) すずかけ号来校
- 15日(金) 運動会予行
- 20日(水) 運動会準備 9/22 予備日
- 24日(日) 秋季大運動会 10/1 予備日
- 25日(月) 振替休日
- 27日(水) 5・6年交流学习(富隈小)
- 29日(金) 身体測定

### 【10月】

- 3日(火) すずかけ号来校
- 6日(金) 移動講座(小浜小会場校)
- 12日(木) 国体見学
- 14日(土) 家庭教育学級(看板づくり)

## 7・8月の行事・できごと紹介

### ○ 六月灯・夏祭り

7月22日(土)に六月灯と夏祭りが行われました。肅々とした雰囲気の中、子供たちが作った灯籠を早鈴神社に奉納し、神主さんのご祈祷のもと無病息災・豊作を祈ることができました。



午後からは、4年ぶりの実施となる第18回小浜夏祭りが実施されました。夏祭りは、子供神輿の登場でスタートし、多くの出し物や出店でにぎわいました。今回、初めての試みとして、子供たちも出店しました。商品の購入から販売まで子供たち主体で行いました。おかげさまでコーヒーは完売することができました。まだ、ソーメンは残っております。残ったソーメンにつきましては、また、機会を見つけて販売する予定です。その際は、購入へのご協力よろしく願いいたします。なお、収益に関しては、子供たちの教育活動に使わせていただきます。



### ○ カヌー漕艇(わくわくスポーツクラブ)

天気にも恵まれて、7月23日(日)はカヌー漕艇を行いました。

昨年度から、より安全に活動を行えるよう小浜海水浴場周辺を周回する漕艇とし、ポイントに立たれて(浮いて)いる保護者や先生方の応援の下、3年生以上の小浜っ子たちがパドルを漕いで小浜海岸を進みました。

各グループのリーダーがみんなを励ましたり、普段は見ることのできない海側から眺める小浜の景色を堪能したりしながら、途中、里下の浜で休憩し、約2時間後、全員が無事にゴールできました。ゴールした子供たちを見ると、その表情には達成感があふれていて、心身ともに成長したのではないかと思います。

当日は、地域のYさんに救護船を出していただいたり、カヌー協会の方に活動への助言をいただいたり、たくさんの方々に御協力いただきありがとうございました。これからも本校の「特色ある教育活動」の一つとして継続していきたいと思っています。

